

Viernes 25 de Marzo del 2011

El Financiero Rescate a Portugal podría ser su única salida: analistas Viridiana Mendoza Escamilla / agencias Portugal aún podría evitar un rescate, pero la inestabilidad política, tras la renuncia de su primer ministro -José Sócrates-, orillaría al país a recurrir al apoyo de la Unión Europea. Así lo consideró José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), después de un discurso en Washington, donde además advirtió que los problemas que aquejan a la nación europea aumentarán las presiones sobre las económicas más vulnerables de esa región. Se estima que el monto del rescate para evitar el incumplimiento de la deuda portuguesa alcanzaría hasta los 75 mil millones de euros. P.C. Portugal, rescate, deuda ¿Por qué se puede crecer sin reformas estructurales? / V Carlos Alberto Martínez Castillo A lo largo de entregas anteriores se ha comentado que el país puede crecer a tasas más altas de lo que lo ha venido haciendo, sin necesidad de seguirse desgastando en el falso debate de las reformas legales estructurales de la economía, las cuales, per sé, no garantizan nada en términos de impulso al desarrollo. Así, la falta de crédito bancario, la existencia de monopolios y oligopolios en sectores estratégicos -servicios financieros, telecomunicaciones y energéticos-, la sobrerregulación del gobierno a la planta productiva y el escaso desarrollo de las comunicaciones y transportes, son realidades que le hacen más daño a la economía y a los mexicanos que la falta de nuevas leyes. P.C. reformas estructurales Desempleo supera expectativas en febrero Arturo Robles La tasa de desocupación a nivel nacional en febrero alcanzó 5.38 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), dato superior al consenso del mercado, que la ubicaba en 5.30. Esta cifra, según analistas, modera el optimismo generado por otros indicadores del mercado laboral, toda vez que ese porcentaje de desempleados es equivalente a dos millones 572 mil personas, el mayor número de gente sin una actividad remunerativa desde octubre de 2010. De hecho, las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la población desocupada aumentó en más de nueve mil individuos con respecto a enero y en 76 mil 200 contra febrero de 2010. P.C. desempleo, INEGI Inflación anual de 3.1% en la primera quincena de marzo Arturo Robles En la primera quincena de marzo, los precios al consumidor aumentaron 0.05 por ciento, cifra muy inferior al consenso del mercado, que esperaba un repunte de 0.18 por ciento. Con esta contención, la inflación en términos anuales se ubicó en 3.1 por ciento, su menor nivel desde julio de 2006. Para el Banco de México (Banxico), la moderación de los precios derivó de la baja quincenal de 2.15 por ciento en los productos agropecuarios y en algunas tarifas determinadas por el gobierno. Entre los productos agropecuarios que presentaron las disminuciones más significativas destacan el jitomate, con 20.2 por ciento; limón, 24.7, y cebolla, 11.9, mientras que en trámites vehiculares la administración pública redujo los precios 3.46 por ciento. P.C. inflación, precios En riesgo, la industria del calzado Isabel Becerril / enviada LEÓN, Gto., 24 de marzo.- Los empresarios del calzado exigen al gobierno federal aplicar un arancel de 35 por ciento a las importaciones de calzado chino. Armando Martín Dueñas, presidente de la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG), advirtió que el sector está en riesgo ante la amenaza del producto originario de China, que a partir del 11 de diciembre no tendrá cuotas compensatorias. En la inauguración de la edición 64 del Salón de la Piel y el Calzado (Sapica) adelantó que a través del Senado pedirán generar aranceles mixtos al zapato chino, establecer precios de referencia y la intervención de la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales (UPCI) de la Secretaría de Economía (SE). P.C. industria del calzado Reforma Estima PRI impacto de su reforma fiscal Gonzalo Soto Ciudad de México (25 marzo 2011).- La propuesta de regresar 3 por ciento del IVA a las personas que se encuentran en la formalidad tendrá un impacto de un incremento en la recaudación equivalente a 2 puntos del PIB, aseguró el senador priista Francisco Labastida. En su defensa de la propuesta fiscal que presentó el PRI, señaló que aunque es más atractivo bajar tasas de los impuestos que meter devoluciones, la ventaja de éstas es que inducen a la formalidad. "Uno de los problemas que tenemos en la economía mexicana es que el 40 por ciento de la economía es informal", señaló. P.C. reforma fiscal Frena manufactura alza en exportaciones Gustavo de la Rosa Ciudad de México (25 marzo 2011).- En febrero del año en curso, las ventas de México al exterior sumaron 25 mil 749.8 millones de dólares, con una tasa de crecimiento anual de 20.9 por ciento, cifra menor al 32.6 por ciento del mismo mes del año anterior y al 28.2 por ciento de enero, señalan datos del Inegi El menor ritmo exportador se explica principalmente por una desaceleración en los envíos manufactureros, los cuales crecieron 20.3 por ciento, frente al 25.2 por ciento de enero y del 28.5 por ciento de febrero de 2010. P.C. industria manufacturera, exportaciones Abre dólar en 12.05 pesos a la venta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (25 marzo 2011).- Al inicio de las operaciones del mercado cambiario, el peso recupera terreno en su cotización frente al dólar y mantiene su tendencia favorable de los últimos días En ventanillas de Banamex, la moneda de Estados Unidos se compra en 11.65 pesos mientras que la venta se ubica en 12.05 pesos, una apreciación a favor de la moneda local de 2 centavos respecto al cierre de ayer. P.C. tipo de cambio, dólar Opera WTI a la baja en dls. 105.20 Reuters Londres, Gran Bretaña (25 marzo 2011).- El petróleo operaba estable este viernes, con los futuros del Brent cerca de 116 dólares por barril, pero los analistas veían el riesgo de otra escalada de precios mientras las tensiones crecían en Medio Oriente y las potencias de Occidente seguían una campaña militar en Libia. Una jornada de masivas protestas en contra del Presidente Ali Abdullah Saleh comenzó este viernes en Yemen y se reportaron manifestaciones en ciudades de Siria, donde al menos 37 personas murieron en enfrentamientos en contra del Gobierno del líder Bashar al-Assad. Aviones de guerra occidentales atacaron a las fuerzas libias este viernes, en una campaña que busca evitar el avance de los tanques y la artillería del líder libio Muammar Gaddafi. P.C. petróleo, crudo, WTI Ofrece UE a Japón acuerdo comercial Bruselas, Bélgica (25 marzo 2011).- La Unión Europea (UE) ofreció hoy a Japón negociar un acuerdo de libre comercio tras el devastador sismo y tsunami del 11 de marzo, que asoló el país asiático además de provocar un accidente nuclear de consecuencias imprevisibles. La UE debe ofrecer la posibilidad de lanzar negociaciones para un acuerdo de libre comercio en una cumbre prevista entre el bloque y Japón el próximo mayo, indicaron los Jefes de Estado y de gobierno de los 27 reunidos en Bruselas. La opción de establecer un acuerdo de ese tipo entre Europa y Japón ha sido debatida en muchas ocasiones sin que hasta ahora ambas partes decidieran lanzar las negociaciones. P.C. Unión Europea, Japón,

acuerdo comercial El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85345.html>Concentran estados del norte desempleoRubén Migueles Tenorio | El UniversalPese al repunte económico en México y Estados Unidos, las entidades fronterizas del norte del país se ubicaron entre las que registraron los niveles de desocupación más altos en febrero de este año, con una tasa promedio simple de 6.73% de la Población Económicamente Activa (PEA), cifra muy superior al 5.38% registrado a nivel nacional, de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). José Luis de la Cruz, profesor e investigador del Tecnológico de Monterrey, comentó que todo parece indicar que el crecimiento económico nacional y de Estados Unidos todavía no se ha traducido en una mayor generación de empleo. El choque económico de 2010 impactó a estados donde la actividad manufacturera e industrial es más dominante, a diferencia de las llamadas entidades pobres donde amplios sectores de la población sobreviven a través de actividades de autosubsistencia, explicó. P.C. desempleo, entidades federativas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85344.html>Crean tecnología con sello mexicanoAdriana Cruz | El UniversalAl pensar en innovaciones mexicanas probablemente vengan a la mente nombres como Guillermo González Camarena, ingeniero inventor de tres sistemas de televisión a color que en 1945 realizó las primeras transmisiones y obtuvo un reconocimiento mundial; o bien el físico Juan Manuel Lozano, creador del cinturón volador (llamado “rocket belt”) y especialista en el diseño y construcción del motor de cohete más potente del mundo que además no contamina. Pero actualmente hay muchas empresas nacionales que están dispuestas a seguir explotando el talento del mexicano. No son pocas las compañías mexicanas que han demostrado su capacidad y talento, lo que las ha llevado a alcanzar el reconocimiento internacional, sin embargo, el mayor reto a vencer ha sido el prejuicio de los consumidores que no confían en una oferta nacional, aunado a la falta de recursos para invertir en materia de innovación. P.C. tecnología, innovación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85348.html>Institucionalización de las empresasDiscovery Americas | El UniversalLa institucionalización es un proceso a través del cual una empresa u organismo pasa de ser un negocio que opera bajo la visión y dirección de sus fundadores a una empresa que adquiere vida propia en diferentes aspectos. En términos muy amplios, una empresa institucional debe poder trascender el horizonte de inversión y profesional de sus fundadores y administradores para ser capaz de llevar a cabo sus operaciones y decisiones independientemente de quién o quiénes estén detrás de la empresa o negocio. P.C. empresa, institucionalización El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/25/se-acelera-economia-eu-crece-31>Se acelera la economía de EU; crece 3.1% La economía estadounidense creció a finales del 2010 más rápido de lo que se estimaba previamente, impulsada por una acumulación de inventarios y por inversiones en plantas y equipo, informó el Departamento de Comercio. La economía, medida por el PIB, creció a una tasa anual de 3.1% en el trimestre de octubre a diciembre, lo que representa un aumento sobre la estimación de 2.8% hecha el mes pasado para el mismo periodo. Muchos expertos creen que la economía ha perdido impulso en el actual trimestre como consecuencia del aumento en los precios del petróleo, entre otros factores. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/25/materias-primas-alza-dolar-debil-china>Materias primas a la alza, dólar débil: ChinaReutersLas políticas monetarias expansivas en las economías desarrolladas presionarán más a la alza los precios globales de las materias primas y afectarán al dólar este año, dijo este viernes el banco central de China. En un reporte que revisa el desempeño de los mercados financieros globales, el Banco Popular de China advirtió también de una profundización de la crisis de deuda europea, aunque su perspectiva general fue más bien optimista. "Esperamos que la economía mundial se siga recuperando y que los fundamentos para la recuperación sean más firmes", dijo en un extenso reporte. P.C. mercados financieros, materias primas, China <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/24/ue-acuerda-que-fondo-rescate-tenga-mayor-capacidad>UE acuerda que Fondo de Rescate tenga mayor capacidadReutersLos líderes europeos confirmaron el jueves que el Fondo Europeo de Rescate Financiero (EFSF, por su sigla en inglés), el fondo temporal de rescate de la zona euro, tendrá una mayor capacidad efectiva de préstamo antes de junio. “Hemos acordado garantizar que el fondo temporal tenga una capacidad de préstamo efectiva de 440,000 millones de euros. Estará en vigor en junio”, dijo el presidente del Consejo Europeo, Herman van Rompuy, en una conferencia de prensa después del primer día de reunión de los líderes. P.C. Unión Europea, Fondo de Rescate <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/24/sp-baja-dos-niveles-calificacion-portugal>S&P baja dos niveles calificación de PortugalAgenciasNueva York.- La agencia de evaluación financiera Standard & Poor's anunció este jueves haber bajado en dos niveles la nota de la deuda soberana de Portugal, a "BBB", debido a "la creciente incertidumbre política" generada por la renuncia del primer ministro José Sócrates. La nota de la deuda a largo plazo del país pasa de "A-" a "BBB", lo cual corresponde a los emisores de calidad media pero que están en condiciones de hacer frente a sus obligaciones de manera adecuada, según los criterios de la agencia. Esta nota podría revisarse de nuevo a la baja. El rechazo del Parlamento portugués a votar las nuevas medidas de austeridad y la posterior dimisión de Sócrates han provocado una "creciente incertidumbre política" que "podría afectar a la confianza del mercado y aumentar el riesgo que presenta Portugal en términos de refinanciación", explicó S&P. P.C. S&P, deuda, Portugal <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/24/presiones-podrian-ocasionar-colapso-euro-buffett>Presiones podrían ocasionar el colapso del euro: BuffettReutersUn colapso del euro no es algo "impensable" si la moneda queda presa de una presión excesiva, dijo el jueves el inversor y multimillonario Warren Buffett. "Una presión suficiente podría provocar su colapso. Sé que algunas personas piensan que eso es impensable, yo no creo que lo sea", afirmó Buffett en declaraciones al canal de televisión estadounidense CNBC. El euro fue puesto en jaque durante todo el año pasado, tras el estallido de varias crisis de deuda en países periféricos del área monetaria. P.C. euro <http://eleconomista.com.mx/industria-global/2011/03/25/automotrices-europeas-perderan-2400-mde-japon>Automotrices europeas perderán 2,400 mde por Japón ReutersLas fabricantes europeas de automóviles enfrentarán recortes de producción y menores márgenes de utilidad si persisten las dificultades para comprar piezas en Japón y algunos analistas anticipan que se podrían perder hasta 2,400 millones de euros en ganancias anuales. Algunas empresas en Europa ya han empezado recortes de producción mientras aumentan los problemas con los fabricantes

japoneses de piezas afectados por los efectos del devastador terremoto y tsunami. El desastre ha impactado a la industria en todo el mundo. Las automotrices europeas obtienen elementos electrónicos, semiconductores y algunas partes mecánicas como cajas de cambio desde Japón. P.C. industria automotriz La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/25/disminuye-superavit-comercial-de-mexico-en-febrero/> Disminuye superávit comercial de México en febrero México, DF. La balanza comercial del país registró en febrero pasado un superávit de 275 millones de dólares, menor al del mismo mes de un año antes, cuando resultó de 423 millones de dólares. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en el primer bimestre del año el comercio exterior muestra un saldo positivo de 344 millones de dólares. Durante el segundo mes del año, las exportaciones mexicanas alcanzaron un valor de 25 mil 750 millones de dólares, lo que significó un crecimiento a tasa anual de 20.9 por ciento. P.C. balanza comercial, superávit comercial, comercio exterior <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/25/registra-bmv-minimo-avance-de-0-06-en-una-sesion-volatil/> Registra BMV mínimo avance de 0.06% en una sesión volátil México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera esta mañana con un mínimo avance de 0.06 por ciento, ante un crecimiento mejor a lo esperado de la economía de Estados Unidos y el avance de la emisora Cemex. En un inicio volátil, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) del mercado local suma 22.21 puntos para ubicarse en 36 mil 894.59 unidades. Por el momento participan en la sesión 49 emisoras, de las cuales 22 ganan, 20 retroceden y siete se mantienen sin cambios. Son negociados 11.0 millones de títulos por un importe de 273.2 millones de pesos. P.C. sistema financiero <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/25/china-cierra-la-importacion-de-productos-provenientes-de-japon/> China cierra la importación de productos provenientes de Japón Pekín. El gobierno de China anunció hoy que ha prohibido la importación de algunos alimentos y productos agrícolas provenientes de Japón, ante la preocupación por la contaminación radiactiva. La Administración Estatal de Supervisión de Calidad, Inspección y Cuarentena de China, el máximo regulador de la calidad en el país, indicó que la medida se tomó ante la fuga de radiación de la planta nuclear de Fukushima. Tras el sismo de 9.0 grados en la escala de Richter y el posterior tsunami que arrasó la costa este de Japón, la central nuclear sufrió severos daños en sus reactores tras interrumpirse el fluido eléctrico que apagó los sistemas de enfriamiento. P.C. China, Japón, importaciones The New York Times <http://economix.blogs.nytimes.com/2011/03/25/portugals-education-lesson/?ref=economy> Portugal's Education Lesson By DAVID LEONHARDT Another reason not to take to the education naysayers too seriously, via Charles Forelle in today's Wall Street Journal: Portugal is the poorest country in Western Europe. It is also the least educated, and that has emerged as a painful liability in its gathering economic crisis. … The state of Portuguese education says a lot about why a rescue is likely to be needed, and why one would be costly and difficult. Put simply, Portugal must generate enough long-term economic growth to pay off its large debts. An unskilled work force makes that hard. … There is substantial evidence from elsewhere that education confers broad economic benefits. Ireland was one of the E.U.'s poorest countries a generation ago. But it threw E.U. subsidy money into technical education and remade itself as a destination for high-tech labor, made doubly attractive by low corporate taxes. Ireland is now, even after a brutal banking crisis, among the richest nations in Europe. … P.C. educación, Portugal <http://economix.blogs.nytimes.com/2011/03/25/the-dark-side-of-choice-in-higher-education/?ref=economy> The Dark Side of Choice in Higher Education By JUDITH SCOTT-CLAYTON College catalogs are typically organized like phone books, making it hard for students to identify and compare courses and programs. Judith Scott-Clayton is an assistant professor at Teachers College, Columbia University. Last week, writing on the Op-Ed page of The New York Times, Susan Engel described a small-scale experiment giving high school students greater choice and flexibility over their education. In what was christened the Independent Project, eight students in western Massachusetts designed their own "school within a school," in which they wrote and then followed their own curriculum. The project was meant to counter the traditional, highly structured high school experience, which, Ms. Engel argued, "doesn't just fail to prepare teenagers for graduation or for college academics; it fails to prepare them, in a profound way, for adult life" P.C. educación http://www.nytimes.com/2011/03/26/business/economy/26econ.html?_r=1&ref=economy G.D.P. Growth for Late 2010 Is Revised Higher By REUTERS WASHINGTON (Reuters) — The United States economy grew more quickly in the fourth quarter of 2010 than previously estimated as businesses maintained fairly solid spending and restocked shelves to meet rising demand, while corporate profits increased 3.3 percent, a government report showed on Friday. Gross domestic product growth was revised up to an annualized rate of 3.1 percent, the Commerce Department said in its final estimate of the fourth quarter, close to its initial estimate of 3.2 percent published two months ago, and up from its tally of 2.8 percent made in February. Economists had expected G.D.P. growth, which measures total goods and services output in the United States, to be revised up to 3.0 percent. The economy expanded at a 2.6 percent rate in the third quarter. For the whole of 2010, the economy grew 2.9 percent, while corporate profits grew 20.4 percent, the most since 2004. P.C. PIB, crecimiento económico El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/vinculara/capacidad/gasto/Estado/crecimiento/elpepueco/20110325elpepueco_10/Tes El Gobierno vinculará la capacidad de gasto del Estado al crecimiento EL PAÍS | AGENCIAS 25/03/2011 El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, ha anunciado hoy que modificará la Ley de Estabilidad Presupuestaria para vincular la evolución del gasto al PIB nominal en el medio plazo, lo que supone que la Administración Central tendrá condicionada sus desembolsos en función de si se van cumpliendo las previsiones de crecimiento a largo plazo. La medida, adelantada por el propio Zapatero a principios de febrero, será de "obligado cumplimiento" para el Estado y las comunidades locales, pero no para las comunidades por respeto a la autonomía financiera de las regiones. Eso sí, el jefe del Ejecutivo se ha mostrado confiado en que es posible llegar a un acuerdo político con ellas para que también adapten esta norma. P.C. gasto, Estado, crecimiento, presupuesto, déficit, Pacto del Euro http://www.elpais.com/articulo/economia/plan/empleo/sumergido/incluirea/incentivos/durante/ano/medio/elpepueco/20110325elpepueco_12/Tes El plan contra el empleo sumergido incluirá incentivos durante año y medio EL PAÍS | AGENCIAS -

Madrid - 25/03/2011 El plan que prepara el Gobierno para que aflore el empleo sumergido incluirá una serie de incentivos durante un año y medio para que se pongan en regla los contratos irregulares. Así lo ha anunciado el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, en la rueda de prensa que ha ofrecido en Bruselas al término del Consejo Europeo. Ese periodo de tiempo se extenderá desde junio de este año hasta diciembre de 2012, y aunque el presidente no ha dado más detalles acerca de las medidas, sí ha dicho que el plan ya está muy desarrollado y que se aprobará en abril. Eso sí, "incentivos" no es lo mismo que "amnistía", según ha matizado el ministro de Trabajo e Inmigración, Valeriano Gómez, quien ha advertido que una vez concluido ese plazo las sanciones contra el empleo sumergido serán más duras. "Primero soluciones amistosas y razonables", ha dicho Gómez. Después, "el empleo irregular debe tener una sanción más intensa de la que ahora tiene". El ministro, que anunció el miércoles el plan de lucha contra el empleo no declarado, ha insistido en que el programa mejorará las cuentas públicas y ayudará al trabajo regular. P.C. empleo, empleo sumergido

http://www.elpais.com/articulo/economia/Gobierno/aprueba/reforma/pensiones/cambios/investigadores/elpepueco/20110325elpepueco_11/Tes

EL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 25/03/2011 El Gobierno ha aprobado hoy el proyecto de ley para la reforma de las pensiones, que ahora será remitido al Congreso para su tramitación, y que retrasa la edad de jubilación a los 67 años a partir de 2027.

En el texto definitivo, cerrado tras recibir el Gobierno los informes de los órganos consultivos, hay cambios mínimos con respecto al documento presentado a principios de febrero salvo en lo que respecta a los jóvenes investigadores. Así, al final, este colectivo podrá incluir en el cómputo para acceder y fijar la prestación los años que hayan estado trabajando con una beca. En rueda de prensa tras la reunión del Consejo de Ministros, el titular de Trabajo e Inmigración, Valeriano Gómez, ha admitido que el texto aprobado hoy por el Ejecutivo "no cambia, en su inmensa mayoría, la redacción del anteproyecto". Entre lo que sí se ha modificado, el responsable del departamento ha destacado que, siguiendo la recomendación del CES, se reconocerá a los investigadores, aunque no tengan una "actividad directamente remunerada", de la misma manera que a los becarios. Los trabajadores en prácticas ya tenían reconocido el derecho a computar sus años becados siempre y cuando tuviesen menos de 32 años. P. C. pensiones, jubilación, investigación

http://www.elpais.com/articulo/economia/precios/industria/escalan/nivel/alto/inicio/crisis/elpepueco/20110325elpepueco_2/Tes

ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 25/03/2011 La industria, el sector que abanderó la recuperación, inició 2011 con un aumento de la facturación fulgurante,

que las estadísticas reflejaron como la mayor variación interanual en cinco años, un 11,7%. Ahora, la estadística de los precios, recién publicada por el Instituto Nacional de Estadística enfría los ánimos: el avance que evidenciaba la cifra de ventas se debe, sobre todo, a un incremento del precio de los productos vendidos (un 7,6% en enero), y en mucha menor medida, a que se vendieron más bienes. Por tanto, el aumento real de la producción, con lo que tiene de efecto favorable en el empleo y la inversión, fue más moderado, como ya atestiguó el índice de producción industrial (3,8%) de ese mismo mes. P.C. industria, precios